
  

Tema del día 
EL AUSTRAL DEOSORNO | Viernes 22 de noviembre de 2024 

  

Concluir obras del Liceo Carmela 
Carvajal es prioridad para los 
candidatos a gobernadores 
ponírica. Claudia Reyes 
(Republicana) y Alejandro 
Santana (Chile Vamos) 
aseguran que se deben 
destinar los recursos y 
esfuerzos necesarios para que 
el proyecto paralizado desde 
el 2022 sea terminado. 
Además, abordan el problema 
de la basura y su manejo 
definitivo en la provincia. 

  

cronicaldaustralosorno.cl 

ste domingo 24 de 
noviembre se realiza- 
rá la segunda vota- 
ciónpara gobernado- 

res regionales, donde en elca- 
so de Los Lagos las opciones 
son Claudia Reyes por el Parti- 
do Republicano; y Alejandro 
Santana por Chile Vamos. 

Dentro de sus programas 
está abordar temáticas queson 
clave parala provincia de Osor- 
no, entre las que destaca la 
prioridad quetendrá ensu ges- 

tión retomar y terminar las 
obras de reposición del Liceo 
Carmela Carvajal de Prat, ubi- 
cado en calle Bilbao, paraliza- 
das desde mayo del 2022. 

Según los postulantes a má- 
ximas autoridades regionales, 
es vital hacer todos los esfuer- 
zos para lograr el financia- 
miento adicional, que supera 
1os17 millones de dólares, para 
quelos más de 1.600 alumnosy 
toda la comunidad educativa 
del emblemático estableci- 
miento vuelvan acontar consu 
propio edificio. Esto permitirá 
cerrar un ciclo que hasido muy 
doloroso para toda la comuna 
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LA CANDIDATA REPUBLICANA, CLAUDIA REYES. 

de Osorno y laprovincia, al ver 
su principal liceo público en 
abandono y sus estudiantes ha- 
cinados enlas instalaciones del 
Liceo Eleuterio Ramírez, que 
también se vio perjudicado. 

CARMELA CARVAJAL 

La candidata republicana, 
Claudia Reyes, enfatizó que 
más allá de los problemas que 
pudo generar la pandemia, el 
alza delos precios de los mate- 
riales o la situación económica 

del país, lo ocurrido con este 
proyecto es grave y afecta no 
sólo los más de 1.600 alum- 
nos y sus familias, también a 
quienes por décadas han sido 
parte deus aulas. 

“Como gobernadora mela 
voy a jugar para terminar con 
la pesadilla en que se ha con- 
vertido esta obra, pediré prio- 
rizarla revaluación deese pro- 

yecto y la discusión de sufinan- 
ciamiento en el Consejo Regio- 
nal. Pero espero que ese re- 
fuerzo monetario vaya de la 
mano con un trabajo que per- 
'mita que este proyecto y tantos 
otros que permanecen conge- 
lados, sean revisados, para que 
la inversión pública sea efecti- 
va”, comentó Reyes. 

Agregó que “hay querecor- 
dar que el panorama delas fi- 
nanzas no es próspero enlo in- 
'mediato en nuestra región. El 
presupuesto para el próximo 
añoasciende a 126 mil millones 

de pesos. Sin embargo, el 85% 
de ese monto ya está compro- 
metido para financiar la ejecu- 
ción de proyectos de arrastre 
de gestiones anteriores. Por lo 
tanto, 2025 será un año en el 

que deberemos ejecutarel pre- 
supuesto que heredaremos. El 
15% que podremos manejar, 

  

ELCANDIDATO DE CHILE VAMOS, ALEJANDRO SANTANA. 

espero poder destinarlo a los 
proyectos más urgentes, po- 
niendo prioridad en materias 
deseguridad, conectividad y 
salud. Creo que ningún conse- 
jeroregional se opondráa ello. 
(-..). Espero que el Gobierno, y 
especialmente la Dirección de 
Presupuestos, actúen deforma 
más seria y no pongan ftenosal 
desarrollo de las regiones”. 

La carta de Chile Vamos, 
Alejandro Santana, argumentó 
quela falta defiscalización yde 
gestión adecuada en una obra 
tanimportante comolareposi- 
ción delliceo más grande dela 
provincia, es un costo que no 
pueden seguir pagando los 
alumnos y sus familias. 

“Efectivamente, se genera 
una necesidad de una revalua- 
ción presupuestaria, pero va- 
mos a realizar todo lo que sea 
necesario para entregar garan- 

tías alas familias que el Liceo 
Carmela Carvajal debe ser ter- 
minado a la brevedad en su 
construcción y sus alumnos 
poder volver a sus instalacio- 
nes. Esto, con todo el sobrecos- 
to económico que signifique y 
estamos comprometidos con 
la educación, más aún con un 
liceo público que tiene tanta 
historia”, dijo Santana, 

Añadió que “sabemos que 
vamos a tener pocos recursos 
para nuevas iniciativas, al me- 
nos en el 2025, pero el gober- 
nador regional también tiene 
que hacerse parte de gestionar 

recursos regionales y es lo que 
realizaré en mi gestión. En este 
caso es prioridad y necesario, 
porlo que debemos buscar to- 
daslasinstancias. Lo queno po- 
demos hacer esseguir esperan- 
do, porque sería una bofetada a 
la historia y alas tradiciones 
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24 domingo 217.848 personas 6 de enero del 2025 

  

serealizarán las elecciones de segunda vuelta para goberna-— mayores de 18 años están validadas por el Servicio Electoral asumirán los gobernadores y consejeros regionales electos en 
dores en 11 de las 16 regiones del país, entre ellas la Región de (Servel) para sufragar en la provincia de Osorno. El voto es todo el país por un periodo de 4 años, liderando el Gobierno 
Los Lagos. obligatorio, al igual quelo fue en los comicios de octubre. Regional. 

(vine dela página anterio) a E AUSTRAL 
querepresentan este liceo para — Curaco, parasumás rápida ac- quelo primero esrevisartodos — expresó. 
Osorno yla provincia”. tualización. Nadie quieretener los estudios quesehanrealiza- — Agregóqueensuprograma 

un vertedero o relleno sanita- 
DESECHOS DOMICILIARIOS — rio cerca de su casa. Pero al 
Otro tema priorizado poram- — mismotiempo son necesarios. 
bos candidatos es la disposi- — Poreso, en conjunto conlos al- 
ción final delabasuraenlapro- — caldes dela provincia de Osor- 
vincia. Esto, considerandoque — no, espero que lleguemos alos 
el súper colapsado vertedero — consensos necesarios quenos 
municipal de Curacotiene vida. permitan en el más breve pla- 
útil extendida hasta 2031 y tra zo poder llegar a soluciones 
bajaamáximacapacidad, reci-— concretas para los vecinos”, 
biendolos desechos delas7co- — explicó. 
munas; y loque debíaserlaso- Precisó que “pensamos 
lución definitiva, no se ha ma- — que es necesario dotar a lare- 
terializado desde2015, cuando — gión de soluciones sustenta- 
las obras del fracasado relleno — bles, acordes al siglo XXI, que 
sanitario quedaron paralizadas — mezclen la educación y el fo- 

y los $10 mil millones de costo mento al reciclaje, la promo- 
del proyectosetransformaron — ción de la economía circular 
en un hoyo gigante lleno de — mediante centros de trata- 
agua. miento integrales y un manejo 

Claudia Reyes precisó que — delosresiduos queno entreen 

do durante años, para vercuál — estáincluidala educación dela 
esla realidad respecto al pro-— comunidad en materia dereci- 
yecto fracasado y los eventua- — dae, compostaje y cuidado del 
les avances del Centro de Tra-— medioambiente. 
tamiento de Gestión Integral “Debemos tomar las deci- 

provincial. siones con la información dis- 
“En este caso no hay más — ponible, obviamente sociali- 

estudios, no hay más análisis, — zando con los municipios, las 
ni más mesas de trabajo. El comunidades y los expertos, 
diagnóstico está realizado, la. pero avanzando hacia obras 
información está disponible y concretas. Nadie quiere tener 
sobre esto es donde tenemos — uncentro, relleno, planta over- 
que tomar decisiones. Debe- — tedero cerca, sin importar el 
mos pensar que realizar más — término es basura, pero cuan- 
estudios y mesas de trabajoge-— dosetrabaja en generar exter- 
nera costos adicionales a este — nalidades positivas, que sean 
proyecto y noestamos disponi- — de beneficio, sepuedeavanzar, 
bles para seguir pagando sin lomismo parael municipio que 
avances reales. Quiero ser ta- — se hace cargo ensuterritorio. 
jante:no voya seguir gastando — Acá debemos pensar en una 
más recursos enestudiosy me-— economía circular que no sólo. 

enlaprovincia de Osornosere- — esaslíneas, que pueda generar sas de trabajo, cuando lo que resuelva el tema de la basura, 
quiere un proyecto definitivo, — beneficios a las comunidades serequiere es avanzar en tener. también buscar externalidades 
considerando que existe una cercanas los rellenos sanita- — ELLICEO CARMELA CARVAJAL ESTÁ PARADO DESDE MAYO DEL 2022. una solución definitiva a un — positivas para.el sector donde 
inversión millonariadefondos, — rios. Por ello, coincidiendo con problemaqueestá ocurriendo — se instala y sus habitantes, así 
incluso de cooperación inter- — algunas propuestas delexcan- — basura sólida y orgánica, que — rios. Espero queal final del pe-— hoyyquesearrastra desdeha- — como para el municipio. Con 
nacional, en una iniciativa que — didato Claudio Pérez, creo ne-— puedaservir paracalefacción.  ríodo podamos ya tener una — cexato. No es un problema fu- esto tenemos un proyecto que 

  

no prosperó. cesario revisarla experiencia — Plantear aquello como un be- — experiencia piloto desarrolla turo, está pasando ahora yes- — nosea miradocomouun proble- 
“Como gobernadora pedi-— europea, respecto de la pro- — neficio para las comunidades — day evaluada en esalínea”. — tamostodosinvolucrados, por- — ma,sino comoun apoyo colec- 

ré que se revise el proyecto en — ducción de energía a partir de entornoalos rellenos sanita= Alejandro Santana precisó — quetodos generamos basura”, — tivo”,explicó. os 
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REVISA AQUÍ TUS - BENEFICIOS - (O) CELCLUBDELECTORES 

Sé parte de la RED DE EMPRESAS ASOCIADAS al Club de Lectores y entrega 
beneficios a los demás suscriptores. Escríbenos al WhatsApp +569 9680 5944 
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